



AMPURDAN

Redacción y Administración:
Delegación de la Vice-Secretaría de Educación Popular FIGUERAS

Precio del número 35 cts.

EL DIA DE LA VICTORIA

Con gran entusiasmo Figueras celebró la conmemoración del IV Aniversario de la Victoria

Cada día que pasa, cada año que transcurre se hace más patente la acrisolada fé del pueblo español en el Rector de sus destinos. Cada primavera de Victoria se acrecentan las suaves olas en el mar azul de brazos en alto, en cuyo saludo se simboliza la gratitud de los liberados hacia sus liberadores y la unidad y hermandad, indestructible en las almas y en las obras.

En este amanecer de la Patria, Franco preside el retorno de la comunidad española a los justos anhelos y ambiciones nacionales, que una política inconfesable y preñada de egoismos malsanos nos había desposeído, volviendo los españoles a recobrar el orgullo de llamarnos tales y de las tinieblas desembocar a la luz que ilumina los contornos de la vida nacional.

Por eso, la alegría y el entusiasmo popular, espontáneo y sentido se agiganta si cabe, más, en este día de la Victoria y ese millón de soldados llenos de fé que desfilaron entre entusiastas aclamaciones y vitores por las ciudades españolas, es la mejor prueba del recobramiento de nuestra fortaleza contra los enemigos del interior y del exterior. Con todo y ser esto mucho, no sería suficiente si esos millares de jóvenes en armas, que desfilaron al compás de sus recias pisadas, mientras España cantaba sus glorias y sus triunfos, no hubiera quedado bien patente la auténtica y profunda unidad entre el pueblo y la Falange y entre ésta y el Ejército de la Victoria, que recibía el homenaje sincero y entusiasta de todos los españoles.

Con un pueblo, una Falange y un Ejército disciplinados y estrechamente unidos en el pensar y en la acción, obedientes a las órdenes y sabiamente conducidos por nuestro Caudillo Franco, es lógico y natural se agiganten las esperanzas, recobren las almas su juventud, que canten las lenguas y aplaudan las manos, como sucedió en el IV Aniversario glorioso de la Victoria en todos los ámbitos de la nueva España, que al volverse a encontrar a sí misma, recobra todo el esplendor de su pasado glorioso e imperial.

Igual que en años anteriores, nuestra ciudad conmemoró con la mayor alegría y entusiasmo el Día de la Victoria apareciendo desde las primeras horas de la mañana profusamente engalanada con los colores nacionales y del Movimiento, ondeando así mismo las banderas en todos los edificios oficiales.

En el Castillo de San Fernando, entre otros actos destacaron una misa celebrada en la Plaza de armas del mismo con asistencia de todas las fuerzas de la guarnición y un desfile de las ciudades una vez terminado el acto religioso.

Asistieron a ellos, nuestras Autoridades, Jerarquías del Movimiento y Representaciones oficiales y de Entidades de la ciudad, las cuales fueron obsequiadas a la terminación de los actos con una copa de vino español, por el Comandante Militar de la Plaza, Ilustre General don Francisco Barja.

Esta jornada es la que quedó patente una vez más el castillo y la gratitud que nuestra ciudad debe por el triunfo del Ejército y nuestro Caudillo Franco, que al liberarla del yugo que estaba soportando, le devolvió la paz y la alegría de que hoy disfrutamos.

AMPURDAN.

"Nadie comprendería el hecho de que en medio de la Cruzada hubiéramos retrocedido ante unos sacrificios más. Pues bien, ese es nuestro caso; nuestra ciudad es un pedazo de aquella gran batalla, y ante ella, cuanto le amenace, no pueden detenernos ninguna clase de consideraciones ni de sacrificios."

(Del discurso del Caudillo en las Cortes Españolas)

Aguntamiento

Don Simón Palau Gosa solicita permiso para instalar un motor eléctrico de $\frac{1}{2}$ H.P. en la casa n° 21 de la calle Vilafant, destinado a alimentar una cámara frigorífica.

Don Medardo Barris Girals solicita permiso para instalar un motor eléctrico de 2 H.P. en la casa n° 15 de la calle Santo Domingo, destinado a accionar una máquina para cardar lana.

Don Sebastián Illa Sobrequés solicita permiso para instalar un motor eléctrico de $\frac{1}{2}$ H.P. en la casa n° 29 de la Rambla Sara Jordá, destinado a alimentar una cámara frigorífica.

Figueras, 24 Marzo 1943

El Alcalde acetal.-G. Roura

Por lo tanto, habiendo sido publicados los anuncios que preceden en el B.O. de la Provincia, con fecha 30 del pasado mes de marzo, el plazo para formular las correspondientes reclamaciones de los vecinos que se crean con derecho a ello termina el próximo día 9 de los corrientes.

Don Ramón Juanola Tardá solicita permiso para instalar un motor eléctrico de $\frac{3}{4}$ H.P. en un local de la planta baja de la casa n° 3 de la calle de San José, destinado a accionar un torno, una sierra y una máquina taladradora de hierro.

Don Pablo Ribera Justafre solicita permiso para instalar un motor eléctrico de 1 H.P. en un local de la planta baja de la casa núm. 2 de la calle La Muralla, destinado a accionar una máquina de labrar madera (ramo de ebanistería).

Lo que se hace público para que los vecinos y propietarios de los edificios próximos que se crean perjudicados puedan formular, dentro del plazo de ocho días a partir de la publicación de este anuncio en el B.O. de la provincia, las reclamaciones que estimen oportunas contra la indicada instalación.

Figueras 29 Marzo 1943

El Alcalde acetal.-G. Roura.

Abastecimientos

Para los días 9, 10 y 12 del actual reparto de:

Aceite, un cuarto litro
Azúcar, 150 gramos
Arroz, 250 gramos
Tocino, 100 gramos
Chorizo, 100 gramos

Juegos Florales de Tarragona

La Asociación de Antiguos Alumnos de los Hermanos de las Escuelas Cristianas de Tarragona, bajo el patrocinio del Excmo. Ayuntamiento de aquella ciudad, organiza unos Juegos Florales, dotados de importantes y valiosos premios, cedidos por las Primeras Autoridades y Corporaciones oficiales de la provincia.

Los trabajos serán rigurosamente inéditos. Estarán escritos en español y llevarán un lema breve que se repetirá en un pliego cerrado conteniendo además, el nombre y apellidos del autor y señas de su residencia. Los trabajos estarán escritos a máquina a una cara y a dos espacios; los poéticos máximo ocho cuartillas, los en prosa hasta quince.

Se dirigirán al Sr. Secretario de la Comisión Organizadora de los Juegos Florales (Avda. Generalísimo 77 3° Tarragona) hasta el día 30 de abril de 1943 en que quedará cerrado el plazo de admisión.

Para más detalles, los interesados pueden dirigirse a la Delegación Comarcal de Educación Popular de esta o en la Redacción del Semanario.

El Día de la Canción

El viernes próximo pasado tuvo lugar según estaba anunciado en la Sala Edison, una magnífica velada con motivo de celebrarse el día anterior El Día de la Canción a cargo del Frente de Juventudes local.

Los Pliechas y Margaritas cantaron diversas y seleccionadas canciones que

fueron aplaudidas por el público infantil que llenaba completamente la sala. Fueron proyectadas después dos películas y finalmente el Coro de Danzas de la Sección Femenina deleitó al auditorio bailando las danzas folklóricas más exquisitas de su repertorio.

En conjunto fué una deliciosa velada que honraron con su presencia nuestras dignísimas Autoridades y Jerarquías del Movimiento.

ROGER RADIO

Única Casa con radio-técnicos especializados.

Reparación de toda clase de radio-receptores y amplificadores de cine y baile.

Tipos de amplificadores para orquestas.

Cuidamos de la obtención de licencias de radio del año en curso

Colón, 13

Teléfono, 3

Espectáculos

I. N. R. I. en el Cine "El Jardín"

Para mañana jueves, día 8, por la noche y para el domingo día 11, tarde y noche, están anunciadas unas extraordinarias representaciones del drama sacro I. N. R. I. en el Teatro Cine «El Jardín».

El enorme éxito conseguida por tan famosa obra en las representaciones celebradas durante la Cuaresma en el local de la Catequística, hace preveer que el Cine Jardín se verá lleno a reboar de un público que gusta de veladas selectas y más tratándose de una obra bellísima en todos los aspectos.

En la función del jueves han sido invitadas nuestras primeras Autoridades.

Un hecho memorable en los anales de Figueras

Las gestiones realizadas en Madrid por nuestras autoridades municipales han obtenido un éxito completo.

El pasado miércoles regresaron de Madrid el alcalde don José Jou y el teniente de Alcalde y Sr. de Falange, don Juan Bonaterra.

El objeto del viaje de nuestras primeras Autoridades municipales era coordinar un plan de urbanización de la ciudad. A fin de facilitar su gestión, el gobernador civil, señor Díez Fierro, había cursado aviso del viaje al señor Ministro de la Gobernación recomendando con gran interés la solución de los problemas municipales de la ciudad de Figueras.

En Madrid, la primera visita de nuestras autoridades municipales fue para el ministro de la Gobernación, S. E. el señor Blas Pérez. Inmediatamente reconoció el ministro a los señores Jou y Bonaterra y les hizo objeto de la más afectuosa acogida. La entrevista celebrada el día 25 de marzo fue muy extensa. Sin embargo, a petición del señor Blas Pérez, celebrese una segunda reunión el día siguiente con asistencia del Director General de Regiones Devastadas, señor Moreno Torres. El día 27 la representación figuerense fue recibida por el señor Moreno Torres en su despacho.

Con su carácter expeditivo, el señor ministro de la Gobernación resolvió inmediatamente numerosas dificultades de diverso orden que han quedado definitivamente zanjadas. Y como prueba de su sincero interés rogo a la representación municipal que periódicamente se le informara de todo cuanto depende de su ministerio.

Reconoció el señor ministro la necesidad de proceder con urgencia a la construcción de un nuevo Hospital. Reconoció también que es acertadísimo el criterio de la Dirección General de Regiones Devastadas según el cual es impropio construir el nuevo Hospital en el centro geográfico de Figueras, a cien metros de la Rambla y en una calle que es al mismo tiempo carretera de primer orden. Aprobó la adquisición por el Ayuntamiento de un campo destinado al edificio del nuevo Hospital, solar que, en opinión de los peritos reúne las necesarias condiciones de salubridad. El Hospital será pues construido en el campo situado en la parte alta del «Correc dels Jueus», frente al ángulo del Parque. Y a pesar de que en el ministerio de la Gobernación ni la Dirección General de Regiones Devastadas son partidarios de la solemne colocación de primeras piedras, a fines de mayo o primeros de junio vendrá el señor mo-

reno Torres a dar comienzo a los trabajos. El señor ministro le amestó repetidamente que desea que el nuevo Hospital sea un Hospital modelo, digno de la ciudad.

Por lo que respecta a los terrenos del antiguo Hospital, el Ayuntamiento podrá adquirirlos. La parte antigua del edificio será conservada y restaurada. En cuanto terminen las obras del nuevo Hospital, Regiones Devastadas restaurará el edificio que será destinado a Escuela de Artes y Oficios. El edificio contendrá salas de exposiciones y local suficiente para un museo. El resto del inmenso solar quedará, como hemos dicho, también a disposición del Ayuntamiento que podrá parcelarlo y abrir calles según crea conveniente. La capilla de San Baudilio será también conservada y restaurada.

Aprobó también el señor ministro que la Casa de Correos y Telégrafos se instale en la antigua Iglesia Evangélica de la calle Nueva, en donde se halla hoy la Escuela de Artes y Oficios. Se trata de un local más que suficiente con fachada en la Avenida de José Antonio, y en la de San Antonio. La adquisición del edificio para las funciones a que está destinado será realizada por Regiones Devastadas.

Incumbirá también a Regiones Devastadas la construcción de una Casa Cuartel para la Guardia Civil, que será probablemente edificada entre la vía férrea y la carretera general.

Entretanto, Regiones Devastadas continuará la obra de pavimentación de algunas calles.

Accede también el Estado a que la ciudad de Figueras pueda solicitar un empréstito al Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional. Este Instituto solo facilita créditos para la reconstrucción de todo lo que haya sido deteriorado por la guerra. Facilita el dinero al uno por ciento de interés, amortizable en 30 años. El Ayuntamiento de Figueras solicitará probablemente un empréstito de cuatro millones de pesetas. Con este dinero será reedificado el Teatro, que era uno de los más bellos edificios de la ciudad. La obra será encargada a un arquitecto especialista en la reconstrucción de teatros, procurándose que nuestro Teatro municipal conserve el estilo del año 1850 y que al mismo tiempo ofrezca la mayor capacidad y confort posibles. El empréstito facilitará también la terminación de las obras de la Casa de la Ciudad, la construcción de cloacas e instalación de nuevas tuberías que

resistan la presión cuando se aumente el caudal de agua.

Podrá además el Ayuntamiento realizar otro empréstito de tipo extraordinario destinado a obras que no tengan relación alguna con los destrozos ocasionados por la guerra. Este empréstito se aplicará a dotar a la ciudad de un mayor caudal de agua. Serán construidos dos grandes depósitos reguladores para aumentar la presión. Con este empréstito podrá también atenderse a la construcción de una Pescadería, porque la actual además de ser insuficiente, ocupa un puesto que es necesario para el nuevo Teatro.

Podrán beneficiar de este segundo empréstito otras obras de embellecimiento de la ciudad, como, por ejemplo, la urbanización de la plaza del Instituto.

Otra buena noticia: El ministro de Instrucción pública ha firmado y ha sido publicado ya en el «Boletín Oficial», la concesión de dos Escuelas Preparatorias para la ciudad de Figueras. Esas Escuelas Preparatorias deben funcionar en el mismo Instituto de Enseñanza Media y quedan bajo la autoridad de su director. Según la Ley, los treinta niños y las treinta niñas más aventajados de las Escuelas Nacionales que quieran cursar el bachillerato pueden pasar a las Escuelas Preparatorias. La enseñanza es gratuita.

Por lo que respecta a la construcción de la Casa de Falange, que tanto ha de contribuir al embellecimiento de la plaza del Sol, debemos manifestar que se está tramitando la aprobación de los planos. Una vez aprobados el asunto pasará al ministerio de la Gobernación que puede facilitar fondos a Regiones Devastadas u ordenar que se encargue de la construcción del edificio de la Obra Sindical del Hogar.

Como habrán podido observar nuestros lectores son numerosos los problemas resueltos. Su interdependencia y la debida distinción entre obras que son consecuencia de la guerra y las que no lo son, exigía un replanteo y su coordinación.

En resumen, había tres clases de obras: las realizadas por Regiones Devastadas, las que se realicen con el empréstito facilitado por el Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional y que debe destinarse solo a reparar los daños causados por la guerra, y en tercer lugar las que crea necesario efectuar el Ayuntamiento concertando otro empréstito.

El éxito de las gestiones realizadas en Madrid por nuestras autoridades municipales

Noticiario figuerense

no podía ser más rotundo. En todos los ministerios y dependencias del Estado nuestro Alcalde y nuestro teniente de alcalde han sido recibidos con gran cordialidad y simpatía. La acogida que les dispense el señor ministro de la Gobernación fue realmente memorable e indudablemente, por sus consecuencias, será recordada en los anales urbanísticos de la ciudad.

Por el momento va a emprenderse la construcción del nuevo Hospital. Esta cuestión era de una complicación tremenda. Había que salvar los intereses del Hospital, sin que el respeto a esos intereses perjudicara en otros aspectos a la ciudad. La reconstrucción del Hospital en el antiguo solar habría sido un error que ni la presente generación habría perdonado. Pretender que la voluntad de unos antepasados beneméritos es intangible, que sus disposiciones testamentarias no pueden ser modificadas, ni aun mejorándolas, sería una opinión o interesada o infantil. Todos los figuerenses reconocían que el Hospital estaría mejor en el campo del «Corteo dels Jueus» que en el solar tradicional. Ni el Ministro de la Gobernación, ni la Dirección General de Regiones Devastadas han vacilado sobre este asunto, como no vacilarían en elegir los enfermos. El nuevo Hospital será un gran edificio de magnífica arquitectura. Su capacidad será de cien camas, ampliable hasta ciento veinte en caso de necesidad. Desapareciendo el Hospital de su antiguo solar se lograría dar vida a todo un barrio que, si ahora está completamente muerto, mejoraría muy poco con un Hospital en el vecindario. Todos los propietarios de casas y comercios del barrio consideraban catastrófica la reconstrucción del Hospital.

Don José Jou y don Juan Bonaterra han visitado al señor Gobernador, señor Díaz Ticio para darle las gracias por el interés con que había recomendado los intereses de Figueras al señor ministro de la Gobernación y para comunicarle el resultado del conjunto de las gestiones realizadas. El señor Díaz Ticio, que estaba ya enterado del éxito logrado, felicitó efusivamente a nuestras autoridades municipales por la cordialísima acogida de que habían sido objeto en Madrid y por los resultados obtenidos.

“Albert”

Gestoría Administrativa
Asuntos administrativos,
comerciales y sociales
Agente de las Compañías de
Seguros Banco Vitalicio, Hispania
y la Suiza
Seguros de vida, accidentes e
incendios
Llers, 1 Figueras

Buen tiempo.

Después del fuerte vendabal reinante durante los últimos días de la pasada semana, ha vuelto de nuevo el buen tiempo, disfrutándose de una temperatura primaveral agradable.

Perfumería y Cuchillería

Vda. Marcó

Gerona 12 Figueras

Las Ferias de Santa Cruz

Hace días que se nota en nuestra ciudad un ligero dinamismo, preparatoria de las próximas Ferias de Santa Cruz que se avecinan, las cuales según referencias prometen ser esplendorosas.

Número extraordinario.

Para las próximas Fiestas de la Exaltación de la Santa Cruz, «Ampurdán» prepara un interesante número extraordinario, que es seguro dada la calidad de los artículos y de la lujosa presentación, constituirá un verdadero éxito y un timbre de honor para nuestra ciudad.

Automovilista:

Cursamos las peticiones de neumáticos, gratis.
Agencias: Pirelli, Continental, Michelin y Firestone
Recambios para todas las marcas de coches
Especialidad para Ford y Chevrolet
Aceites y Grasas de Calidad

Juan y Fernando Coll S. L.

Sucursal en Figueras
Plaza Calvo Sotelo 3 - Teléfono 48

Natalicio

El matrimonio Papell-Cervera, residente actualmente en Palma de Mallorca, ha visto alegrado su hogar con la venida al mundo de una hermosa niña, a la cual le ha sido impuesto el nombre de María de los Dolores. Felicitamos cordialmente a los venturosos padres.

Teatro

Hoy a las diez de la noche en la Sala Edison y a cargo de la Compañía Jofre Gener, se representará la comedia dramática «DOÑA SOL», basada en la famosa novela de R. Pérez y Pérez.

Clinica Dental

VILA

Ex Ayudant y Diputado de la
Escuela de Odontología de Madrid
Rambla Sara Jordá, 32 pral. 2.
Teléfono 266

Sociedad de Cazadores del Alto Ampurdán

Esta Sociedad pone en conocimiento a todos sus asociados, que en la reunión celebrada el día 14 de Enero, acordó la renovación de la Junta, la que mediante la aprobación de la Federación Regional de Caza, está formada actualmente por los siguientes Sres.

Presidente: D. Ratael Jordá Pons.
Vice Presidente: D. Juan Sirvent Geli.
Tesorero: D. Mariano Dalfó Pargés.
Vocal 1º: D. Jesús Bosch Ridaura.
Vocal 2º: D. Antonio Coll Montaña.
Secretario: D. Ferreol Malagelada Parés.

Hotel Paris - Figueras

Nueva Dirección
Precios módicos
Excelente cocina
Bodas y Banquetes - Tel. 94

Creación de una Escuela de Enseñanza Primaria

En el B. O. del Estado del 30 del pasado mes de Marzo, es publicada la orden por la que se crea una Escuela de Enseñanza Primaria para el ingreso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media «Ramón Muntaner» de ésta ciudad.

La creación de dicha Escuela viene a resolver una necesidad imperiosa para poder atender las numerosas peticiones de ingreso en dicho Centro

De todo un poco

La riqueza turística ampurdanesa

La mayor parte de las veces que deseamos emprender un viaje que podríamos llamar de placer, claro está que no nos referimos a los tiempos actuales sino a los futuros, que tarde o temprano florecientes llegarán, siempre o casi siempre persiste la idea de trasladarnos en lugares, que si bien son bellos y deliciosos, no tienen para nosotros aquella hielidad espiritual ni aquel encanto que nos proporcionan las cosas que podríamos llamar totalmente muertas a al menos están íntimamente ligadas con nuestra infancia y nuestra juventud.

Creo que habréis comprendido amados lectores, que me refiero a los viajes que llamamos de excursionismo o de expansión al aire libre.

Y bien pues Hermosa es Mallorca, bellísima es Montserrat, cautivadora es Zaragoza y sin ir tan lejos, evocadora Gerona, delicioso el Santuario de Ntra. Sra. de la Salud de S. Feliu de Pallarols, Olot con sus cristalinas fuentes, las playas de Sagaró y S. Feliu, etc., etc., ¿pero no tenemos en nuestra plana ampurdanesa, lugares tan o más atractivos y bellos como todos los mencionados? ¿no sería mucho mejor y mucho más placentero a la vez, dedicarse especialmente los amantes del excursionismo, un día y después otro, a contemplar las incomparables y únicas bellezas naturales y arquitectónicas de nuestro Ampurdán?

Tenemos unos márgenes de río pintoresco y atractivo desde San Pedro Pescador hasta el mar, una playa bellísima de fina arena y agua transparente en Castelló y Rosas, una cos-

ta incomparable desde Rosas, hasta el Cabo de Creus. En el orden arqueológico histórico, podemos admirar las iglesias románicas de Lladó y Vilabertrán con sus bellísimos claustros con los no menos conocidos de Santo Domingo de Perelada; la esbelta y arrogante Catedral de Castelló de Ampurias, el antiguo monasterio de San Miguel de Fluviá, las venerables ruinas del famoso cenobio de San Pedro de Roda, el popular santuario de la «Mare de Deu del Mont», el castillo y reminiscencias feudales como es el de Requesens en la vertiente ampurdanesa del Pirineo; el santuario de las Salinas, en la línea divisoria de dos naciones, contemplando de un lado la plana del Ampurdán y del otro la del Rosellón a los pies del altivo Canigó; el palacio de los Rocaberti de Perelada, el delicioso Balneario de la Mercé y como punto final tenemos las famosas ruinas de Ampurias que como testimonio de su cultura y de su apogeo nos legaron los primeros civilizadores de la comarca.

Y después de lo nombrado, tenemos un sin fin de lugares todos ellos llenos de poesía y encanto, piedras milenarias que nos hablan de su pasado, rincones de leyenda que al contemplarlos nos producen sensación de bienestar y de dulzura.

¿Son muchos los ampurdaneses que conocen y han visitado detenidamente estos lugares? Y si los conocen ¿han procurado que los conocieran los de más allá? En nuestra comarca tenemos todo este inmenso caudal turístico que hemos de procurar que sea conocido y admirado.

Brindamos nuestra humilde sugerencia a la Obra «Educación y Descanso», la cual debido a su continuo contacto con los productores es la que mejor puede y debe organizar estas excursiones y en los santuarios romerías con todos los amantes de lo bueno y lo bello.

Si Figueras recibe de su comarca todo lo que tiene, y crece y prospera debido a la aportación de todos los ampurdaneses, muy justo es que los figuerenses sepamos devolver en orden a la valoración espiritual todo lo que sea posible.

Y las frases de admiración ante los monumentos, y los elogios ante las bellezas naturales, serán recogidas por los pueblos y anotadas en sus libros de honor para devolvernos nuevamente su visita traducida en mercado semanal con frutos exquisitos y ejemplares magníficos de ganadería.

¿Verdad que parece que es un poco disconforme y suena mal hablar primero de valores arquitectónicos y bellezas y mencionar al final las palabras frutas y ganadería?

Es verdad, no suena muy bien, pero para el bienestar y prosperidad de Figueras, es necesario hacer esta combinación, absurda si queréis, pero del todo positiva.

Si a Figueras viene toda la comarca que en ella encuentra todo lo que le hace falta, a la comarca debe ir Figueras para admirar lo que ella no tiene, y si bueno es lo de casa no hay porque ir a buscarlo en casa ajena.

J. Puig

Sastrería
G O U

Perelada, 25

Figueras

Carpintería Mecánica
SEGURANYES

Especialidad en poleas para transmisiones

Despacho: Dep, 29

Taller: Ronda Verdaguer, 15

Teléfono, 35 - Figueras

Clínica Dental
J. Aupí Carbona

Portella, 9

Figueras

Noticario Comarcal

CASTELLÓ DE AMPURIAS Religiosas

Revestió extraordinaria brillantez el acto de celebrar la primera comunión los niños y niñas de esta, habiendo tenido por marco nuestra señorial y artística Iglesia Parroquial. Durante el citado acto, el Rdo. Cura-párroco dirigió una sentida y cariñosa plática a nuestros pequeños.

Acción Católica

Los aspirantes de las dos ramas de A. C. de esta juntamente con otros niños, se trasladaron a Figueras para asistir a una representación del drama sacro I. N. R. I. del malogrado Doctor Rdo. Agustín Burgas, quedando gratamente impresionados.

También estuvieron en esta un grupo de jóvenes de A. C. de Figueras, al objeto de tener un canvio de impresiones con los de este Centro, viéndose la reunión muy animada y quedando patente la fé y el ansia de trabajo que poseen nuestros jóvenes para la recristinación de la comarca.

Accidentes

El fuerte temporal de tramontana de la próxima pasada semana, derribó un almiar de hierba en el manso Roger, propiedad del vecino de esta don José Brossa, sepultando en el citado a un familiar suyo que se hallaba en aquellos momentos colocándose unos puntales. La rápida asistencia de los moradores del manso citado, hicieron pudiera ser salvado, puesto que quedó en apurada situación.

En la carretera de Besalú a Rosas y a la entrada del pueblo de Vilasacra, se le rompió el eje trasero a la camioneta conducida por el vecino de Rosas, señor Godó, sin que afortunadamente sus ocupantes experimentaran lesión alguna.

Luis Sanz

Orfebre

Rambla S. J. Jordá, 15 1. Figueras

El éxito del Concurso de Sardanas

El Concurso de Sardanas organizado por el Grupo Sardanístico de la Obra «Educación y Descanso» local, y que tuvo lugar el ppdo. día 28 en el solar de la Sociedad «Erató» fué un éxito completo.

Con asistencia de las Autoridades y numeroso público fueron bailadas por las «collas» las sardanas «revesa» y de lucimiento, poniendo todas ellas su saber para bailarlas con elegancia y agilidad. Fué acentuada la disputa y finalmente el jurado, integrado por los Sres. Sans Roquer, Romans, Gratacós Bosch, Bailart, Matas, Reig y Zarandona, concedió el premio de la sardana «revesa» a la «colla Alegría Figuerense», la cual dió un resultado más aproximado a los compases.

La sardana de lucimiento tuvo que repartirse el premio en dos «collas» pues según el Jurado hubo igualdad de méritos, que fueron las

llamadas «Amapolas» y «Primavera». La Colla «Ramilletes de Retama» obtuvo el segundo premio de lucimiento y finalmente fué concedido el tercero a una simpatísimas sardana formada por cinco niñas, las cuales, fueron la admiración de la concurrencia. Esta colla infantil conocida por «Violetas», durante la sardana que bailaron magníficamente, parecían verdaderamente unas niñas violetas en medio de un bosque de hadas y que al compás de un ligero viento movían sus pétalos con gracia y distinción. Y estas eran las niñas Luisa Padrosa, Carolina Ventura, Rosario Bosch, Elvira Falgarona y Marta Marcós, a las que felicitamos especialmente.

Para las próximas Ferias de la Santa Cruz se está preparando el Gran Concurso Sardanístico Comarcal, al cual se invita desde ahora a todos los sardanistas. En el próximo número daremos más detalles.

Vida Religiosa

Indicador litúrgico

Jueves, viernes y sábado. Misa de la feria correspondiente.

Domingo, 11. Dominica de Pasión. Conmemoración de S. León. Prefacio de la Cruz. Se omite el salmo «Judica me».

Lunes, 12. Misa conventual de la feria II.

Martes, 13. S. Hermenegildo.

Miércoles, 14. S. Justino, mártir

Septenario de Ntra. Sra.

de los Dolores

Empezará el próximo domingo, a las 7.30 de la tarde, predicando todos los días el Rdo. P. Miguel Bustamante, superior de la residencia de Jesuitas de Huesca.

El Sagrario de la Parroquia

El Sagrario de la parroquia, obra del artifice metalista, Sr. Tiestos, está expuesto en la joyería de nuestro apreciado feligés Sr. Casats.

Fiesta de Santa Basilia

Las pequeñas Benjamins de A. C. celebrarán la festividad de su patrona Santa Basilia con una misa el jueves día 15 a las 8.30 en la iglesia parroquial, precedida de una reunión general de la misma en el local social el día anterior a las 5 de la tarde.

Primera comunión de las niñas

En el día de la festividad de Ntra. Sra. de los Dolores, las niñas de los distintos colegios celebrarán su primera comunión en la parroquia a las 8.30.

Se advierte que quienes por cualquier motivo sean niños o niñas por enfermedad, ausencia, falta de preparación o cualquier otro motivo, on hubieren comulgado en el pasado 25 de Marzo o en este 16 de Abril, podrían aun prepararse para el día 15 de Mayo.

Reunión general de H. de A. C.

El próximo lunes día 12 tendrá lugar la reunión mensual reglamentaria de la rama de Hombres de A. C.

Dr. Alfonso Puig

Médico - Oculista

Ex-médico A. del dispensario de Oftalmología del Dr. Barraquer del Hospital de la Sta. Cruz y S. Pablo de Barcelona

Medicina General

Enfermedades de los ojos
Graduación de la vista - Cirugía ocular

Horas de Consulta:
Mañana de 11 a 1 Zarde de 5 a 7
San Pedro, 25 Figueras
(Frente la Iglesia Parroquial)

Imp. LA RÁPIDA Vilafant, 35

Crónica deportiva

(viene de la pag. 8)

cia de tantos hace suponer una gran actuación del equipo del Figueras, en su conjunto no fué así, brillaron algunas individualidades, siendo el artífice de la victoria Sol, el cual realizó el mejor partido que le hemos visto en la presente temporada. Tuvo el Figueras una buena actuación durante 10 minutos de cada tiempo lo que les permitió decidir el partido, y precisamente fueron cuando sus delanteros se decidieron a chutar sin abusar tanto del regateo, y les dió buen resultado, es de esperar que visto el éxito en los próximos partidos lo pondrán en práctica más tiempo.

Mala actuación la del Reus puesto que nunca ha dado sensación de peligro, se han mostrado apáticos, pudiendo sólo hacer excepción del portero, y los dos defensas los cuales han realizado una buena labor, aunque abusan de la dureza de su juego, de lo cual no tienen ninguna necesidad.

te vicio de querer regatear a todos los contrarios, cosa que nunca logra puesto que siempre pierde el esférico, su juego sería mucho más eficaz y todo el mundo quedaría encantado.

Esos cuatro tantos se lograron 2 en cada tiempo, y todos fueron de calidad, Pagés abrió el marcador al rematar un pase de Valls, Sol el segundo de un magnífico tiro, Diego al rematar de cabeza un corner el tercero y otra vez Sol con decisión por entre los defensas el cuarto y último de la tarde.

Regular el arbitraje de Velazco el cual se mostró demasiado tolerante con el juego violento, aliniando los equipos como sigue;

Reus: Viver, Aubach-Villacampa, Romero-Conesa-Legaz, Rini-Germá-Farré-Torrent y Cabanes.

Figueras: Pascual, Benedico-Fabregó, Milla-Padilla-Madern, Valls-Pagés-Sala-Sol y Diego.

U.D. Figueras-C.D. Manresa
Para el próximo domingo y como primer partido de la segunda vuelta, el equipo local recibe la visita del Manresa. Un empate a uno fué el resultado logrado en el campo del Pujolet. Ambos equipos van empatados en segundo lugar y muestran los visitantes en muy buena forma contándose por victorias sus últimos encuentros. Los dos puntos en litigio son de extrema necesidad para ambos equipos para afianzarse en los lugares de honor, por lo que hace suponer disfrutaremos de una tarde de buen fútbol.

Torneo local de Educación y Descanso

Pic	0	Ibérica	0
La Salle	1	Cultural C.	1

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

GRUPO B.

P.I.C.	12	8	1	3	22	9	17
Ibérica	12	4	4	4	16	17	12
Cultural C.	12	4	2	6	14	16	10
La Salle	12	3	3	6	11	20	9

Billar

Por el Club Billar Figueras de Educación y Descanso se está organizando un torneo para principiantes y 6.ª Categoría el cual empezará el día 8 del próximo mes de abril. Para dar más amenidad al mismo, tomarán parte en él algunos jugadores de 5.ª Categoría, los cuales jugarán 100 carambolas, mientras que los principiantes y 6.ª a 60. Es de esperar que la inscripción será nutrida pudiéndose dirigir para ello al Secretario Joaquín Carreras, o en el local del Café Novedades. Se disputarán en este torneo dos bonitos trofeos, cedidos por el Jefe Local de la Obra Educación y Descanso.

Taller CALVET

Reparación de muebles
Se cambian telas de somier,
al día

S. Cristobal 4 Figueras

Concesionario Oficial



Juan Bordas
Figueras

Regimiento Infantería 51 U. D. Figueras

El pasado jueves 1º de abril, con motivo de la festividad del Día de la Victoria se celebró en el campo Municipal, un interesante encuentro entre los equipos arriba mencionados, el cual terminó con un equitativo empate a dos tantos.

SASTRERIA
Militar y Paisano
CONFECCIONES
RICH

Monturiol, 20

Novedades

Estevez

Gerona 1

Figueras

Y del equipo local, bien Pascual en sus contadas intervenciones, muy bien Fabregó en la defensa, no desmereciendo Benedico, de los medios Milla el mejor, regular Madern y muy gris la actuación de Padilla. Y como hemos dicho de los delanteros por encima de todos Sol, en una brillante actuación, siguiéndole en méritos Valls aunque abusa de su juego de aguardar a que el contrario falle, si disputase más el balón sus actuaciones serían más eficaces, Diego algo apático, Sala mejorado en relación a sus últimas actuaciones, aunque aun no ha recuperado la forma, y Pagés, si logra dejar es-

Crónica Deportiva

FÚTBOL

Resultados

Horta	1	Sans	3
Lérida	5	San Martín	3
Figueras	4	Reus	0
San Andrés	1	Manresa	2
Mataró	2	Badalona	1
Barcelona	2	Europa	2
Gracia	1	Español	4

Puntuación Clasificación

	J	G	E	P	P	C	P
Europa	.11	8	1	2	27	16	17
FIGUERAS	.11	6	2	3	18	14	14
Manresa	.11	6	2	3	19	19	14
Lérida	.11	6	1	4	32	19	13
Reus	.11	4	4	3	14	11	12
Sans	.11	5	2	4	16	13	12
Horta	.11	4	2	5	26	27	10
Badalona	.11	5	0	6	12	18	10
S. Martín	.11	3	2	6	19	19	8
Mataró	.11	2	4	5	11	21	8
S. Andrés	.11	2	3	6	13	22	7
Gracia	.11	2	3	6	16	25	7

Ha terminado la primera vuelta marchando destacado el Eropo, con tres puntos de ventaja sobre sus inmediatos seguidores el Figueras y Manresa. La poca diferencia de puntos que separan a los equipos hace que el interés de este torneo esté al rojo vivo puesto que todos tienen aun posibilidades de clasificarse. Notas a señalar de la pasada jornada son las victorias del Sans y

Manresa en los terrenos del Horta y del San Andrés respectivamente. en particular la del primero por ser su contrincante más difícil, lo que le permite colocarse entre los lugares de la clasificación. Neta la victoria del Figueras sobre el Reus y el San Martín aunque vencido, sus tres tantos logrados parecen señalar una recuperación del equipo martinense.

Los partidos cumbres de la próxima jornada son el Figueras-Manresa y Horta-Europa. Difícil se presenta el pronóstico en estos dos encuentros, que muy bien pudieran decidirse por una victoria justa de los propietarios del terreno, puesto que si bien el Figueras logró un empate en Manresa, viene el Manresa recuperado permitiéndole los últimos resultados logrados compartir el segundo lugar de la clasificación con el Figueras. Y en Horta puede decidir el factor campo. Y damos asimismo vencedores al Gracia, Lérida y Sans. del Mataró. Reus y Badalona respectivamente.

En el Campo Municipal

Si bien no fué de gran clase el juego desarrollado el pasado domingo en el partido celebrado entre el equipo local y el Reus. si fué entretenido. Fueron siempre superiores los locales, mostrándose los visitantes muy por debajo de la actuación que tuvieron el pasado campeonato. A pesar de que la diferen-

CHISPAS y CHISPAZOS

— Hubo pruebas de jugadores en el partido del pasado jueves, pero según parece el fallo fué desfavorable, por parte de la comisión técnica. Es mucho más cómodo comprarlos hechos, aunque sean desechos, que no formarlos.

— Que Carberol, tuvo una buena actuación, puesto que se limitó a parar, sin hacer la palomita.

— Que el arbitraje del pasado jueves, pese a la horrasca levantada en ciertos momentos, para si lo quisieran muchos árbitros de primera categoría regional.

— Que sería muy interesante conocer lo que Sala va explicando a los árbitros durante el encuentro, cuando le señalan alguna de las muchas faltas que le atribuyen y no siempre comete.

— Que Sala se molestó enormemente por nuestro chispazo de la pasada semana.

— Tarde de sol la del pasado domingo: sol en la calle y Sol en el campo de juego, puesto que esta vez alumbró con todo su esplendor. Después de tanta "tramontana" ya convenia este Sol espléndido y vivificador de delanteras.

— La incógnita Sala se va despejando. Volvió a jugar Sala y sin ofrecernos una destacada actuación, si que se notó su presencia en el campo. No solo pasó, sino que jugó con gana y derrochó su impetu característico. De la única cosa que se olvidó fué de sermonear al árbitro con aquella serena y pacífica actitud tan suya, que hace el pobre hombre del pito tenga de escucharle sin poder enfadarse. Al César lo que es del César y... a Sala lo que le corresponde.

— Pagés nos ofreció otra demostración de malabarismo y del caducado "charleston". Lástima de tanta filigrana para morir casi siempre el balón a los pies de sus contrarios. El día que se dedique en vez de esto al "episodoble" sin tanto pase y repase, le auguramos un éxito completo.

— El joven Milla está realizando un juego de "etiquetas" sin que por ello debajo del frac deje de verse a todo un hombre hecho y derecho. Su juego además de llevar el sello de la elegancia tiene el del entusiasmo y la eficacia y no es de extrañar destaque en casi todos los partidos.

RESULTADO DEL CONCURSO FIGUERAS-REUS

Fueron 2 los favorecidos, por lo que habiéndose procedido al sorteo, resultó premiado: CARLOS ROGA BOS-calle de La Junquera, 34-Figueras

Concurso Deportivo "AMPURDAN"

Pronóstico

Figueras - Manresa

D. _____

Calle _____ Núm. _____

Población: _____